

**Ce message s'adresse à celles et ceux qui manifestent leur intérêt pour ce Centre.  
Voici la dernière newsletter de Jeanne Dinomais, Coordinatrice du projet Atfaluna en France et Nabila responsable du Centre de Gaza.**

Chers amis,

Une nouvelle rentrée 2024 quelque peu chaotique vient de se passer en France, mais que dire de la rentrée ou plutôt de la non-rentrée pour nombre d'enfants de Gaza?

Saïd Kilani nous a envoyé des photos de rentrée à Bait Lahiya, au Nord de la Bande de Gaza, avec ce commentaire: « Sous le nombre de maisons détruites, la rentrée commence par une file d'attente matinale, et la vérification de qui a survécu, sans l'hymne national et sans salut au drapeau ». Merci Saïd de conserver ce souci de témoigner !

Toute mon admiration va également aux mamans qui dans ces conditions dramatiques préparent chaque matin leurs enfants pour un moment d'école. Et Bravo aux enfants qui avancent malgré tout sur le chemin.

Les événements quotidiens depuis 11 mois apportent leur lot de drames et de pertes multiples. Plus de 48 000 morts officiellement, mais beaucoup plus dans la réalité, nous le savons tous. Gaza est dévastée et défigurée par les nouvelles voies qui n'ont pas tardé à être inscrites dans un paysage de désolation.

Cette guerre prolongée poursuit ses objectifs implacables, dont celui d'anéantir le peuple palestinien. De mois en mois, dans le silence et la complicité du monde occidental, une empreinte déterminante s'imprime au plus profond de l'âme palestinienne. Les bases profondes de la société, qui ont permis aux palestiniens de rester debout depuis la Nakba, et de traverser plusieurs agressions violentes, sont de plus en plus affectées par les déracinements répétés, l'affaiblissement des communautés villageoises ou citadines suite à la dispersion des habitants, ainsi que par les conditions de vie dégradantes sous des tentes précaires sans infrastructures sanitaires. Sans oublier, bien sûr, la peur permanente sous des bombardements meurtriers.

Le peuple palestinien est résistant et résilient mais le cumul d'horreurs vécues et d'actes de déshumanisation répétés depuis 11 mois l'affaiblit de jour en jour. En effet, il ne s'agit pas « seulement » d'une guerre telle que nos parents ou grand-parents ont pu la connaître, mais bien d'un acharnement à tuer la Vie en chaque palestinien, à tuer la force du peuple palestinien. Le gouvernement criminel actuel d'Israël ne poursuit pas seulement le Hamas mais veut éradiquer la résistance en chaque palestinien. C'est une tristesse absolue.

Que deviendront les enfants qui auront vécu ce contexte et ces atrocités ?

C'est une préoccupation permanente pour l'équipe d'Atfaluna et du CETC qui continuent à œuvrer au quotidien pour apporter de l'aide concrète, mais aussi pour consolider les liens sociaux et la conscience collective.

L'équipe est affaiblie mais toujours présente et engagée dans des actions multiples : distribution d'eau potable et d'aliments, coiffure, séances d'aide psychologique pour les enfants. Les vidéos ci-jointes en disent long sur l'humanité de cette équipe qui a énormément besoin de notre soutien.

On me demande souvent si les fonds passent encore vers Gaza. Oui, c'est un vrai casse-tête pour Nabila et beaucoup de difficultés à surmonter, mais les fonds arrivent et des achats sont possibles pour apporter un minimum de soutien à la population en 3 endroits : au nord de la bande de Gaza autour de Bait Lahiya, au sud vers Khan-Younès et au milieu à Deir-ar-Balah. Vous pouvez donc continuer à envoyer vos participations tant auprès de l'AFPS que de l'AMPP.

<http://www.afps-saint-brieuc.fr/pages/appel-a-don-la-population-de-gaza-a-besoin-de-votre-soutien-1697630007.html>

Ces vidéos montrent aussi comment les forces vives des enfants peuvent être soutenues par ces actions, leurs sourires le disent et vous remercient pour votre soutien.

Votre présence est toujours aussi fondamentale, et nous vous remercions pour toutes vos formes de soutien.

Bien amicalement,  
Jeanne et Nabila